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本报讯 近日，教
育部发文表彰第六届
高等学校科学研究优
秀成果（人文社会科
学），我校张环宙教授
的专著《河兮·斯水：基
于杭州案例群的大运
河遗产价值分析与旅
游规划研究》荣获三等
奖。这是我校首次获得
此类奖项，实现学校人
文社科类国家级科研
奖项新的突破。
《河兮·斯水：基于

杭州案例群的大运河
遗产价值分析与旅游
规划研究》 一书于
2010年由中华书局出
版。从运河历史探知，
到运河遗产价值分析，
再到运河遗产的表现
与活态保护案例分析，
基于杭州之段纵览运
河全线，从当下旅游规
划开发追溯运河历史发展轨迹，从历史
遗产的传承进而深入探求遗产活态保
护，著作围绕“文化遗产价值”这条主线，
阐释了大运河的普遍价值及如何做好文
化遗产保护传承这一核心问题。

高等学校科学研究优秀成果奖（人
文社会科学），原称“中国高校人文社会
科学研究优秀成果奖”。2008年，教育部
经中央、国务院同意，“中国高校人文社
会科学研究优秀成果奖”与“高等学校科
学技术奖”合并为“高等学校科学研究优
秀成果奖”。该奖项每三年组织评奖一
次，由教育部社会科学司组织实施。

本届评奖是继全国高等学校哲学社
会科学工作会议之后的又一次重大活
动，是对近年来高校社科研究优秀成果
的一次全面检阅。据悉，本届评奖工作于
2012年上半年启动，共受理全国 679所
普通高校申报成果 5818项，并最终确定
了 830项获奖成果。 （科研处）

本报讯 4月 7日，德国巴伐
利亚州学校质量与教育研究所艾
娃·朗博士为我省 22位小学名师
及我校小学教育专业本科生进行
了“能力指向的小学数学教学”培
训。 （师训干训办公室）

透过 看发展数字

荫学校于日前召开优势专业建
设推进会，省级、校级优势专业相
关负责人就各自的建设情况进行
了交流与讨论。

●我校拉丁美洲研究所所长徐
世澄教授在京参加多米尼加共和国
和秘鲁共和国访华相关学术活动。

●我校李海波同志被浙江省委、
省政府授予“浙江省优秀农村工作指
导员”称号。
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本报讯 为进一步学习贯
彻党的十八大精神，提高我校
中层干部的理论素养，根据省
委组织部部署，4 月 11 日，全
省高校中层干部党的十八大精
神集中轮训第十八班在我校开
班。辅导报告开始前举行了简

短庄重的开班仪式。
党委书记姚成荣在开班仪

式上讲话。他指出，习近平总书
记在中央党校建校 80 周年庆
祝大会暨 2013 年春季学期开
学典礼上的讲话中集中强调提
出“在全党大兴学习之风，依靠

学习和实践走向未来”。讲话从
战略高度对全党、特别是对各
级领导干部“为什么要加强学
习、学习什么、怎样学习”等重
要问题作了极为深刻、透彻而
精辟的论述，希望同志们认真
学习领会。

姚成荣要求，领导干部要
争做学习的表率，不断增强工
作本领。针对本次集中轮训，他
要求，一要切实增强学习的政
治责任。领导干部的学习不仅
仅是个人的事情，更是一种政
治责任，关系到我们学校事业
的成败。事要有所成，一定是学
有所成。要把这次的轮训的重
心放在切实提高自身理论素养
和政治素养上。二要坚持学以
致用。学习的目的全在于应用，
不在于装点门面。必须弘扬理
论联系实际的学风，联系浙江
外国语学院的改革发展实际，
联系本单位本部门的工作实

际，联系师生员工和本人的思
想实际。要带着问题去学习，以
研究的态度思考问题。三要严
格学习纪律。保证按时按要求
参加培训。

按照统一部署，本次轮训班
将由讲师团成员分别作题为《中
国特色社会主义道路的开创与
拓展》《以改革创新的精神 提高
党的建设科学化水平》《全面理
解和把握中国特色社会主义事
业“五位一体”总体布局》和《学
习贯彻党的十八大精神 扎实推
进“两富”现代化浙江建设》的专
题辅导报告。

轮训期间，除听取专题辅
导报告外，全体参训人员还将
通过参与分组讨论、在线自主
学习、观看记录片等形式进行
学习，最后还将组织理论测试。

党委副书记程胜松主持开
班仪式。全校中层干部参加了
本次集中轮训。 （宣传部）

中层干部党的十八大精神集中轮训启动

本报讯 为加
强国际教育交流与
合作，推进国际化
办学特色，日前，学
校与美国威斯康星
大学河城校区合作
启 动 了 师 范 生
“3+1”国际化教育
人才培养模式项
目，并召开了即将
赴美学生与威斯康
星大学河城校区专
家教授见面会。

教育科学学院
相关负责人、威斯
康星大学河城校区
教育学院院长 Larry
Solberg、雷河学区
行 政 总 监 Tom
Westerhaus、文理学

院院长 Brad Caskey 等与 25 名学
生参加了见面会。

见面会上，美方代表向同学们
介绍了赴美学习的主要课程以及
实践环节设计等情况，并回答了同
学们有关生活和学习方面的提问。

教育科学学院班子成员还与威
斯康星大学河城校区相关人员就人
才培养课程方案、学分认定和学生
管理等相关细节进行了洽谈，并达
成了一致意见。

参与本次项目的第一批学生
将于今年 8月赴美学习。

（教育学院 卢爱地）

本报讯 3月 30日，浙江人文大讲堂
第 297讲、浙江外国语学院分讲堂第 5讲
在我校芳草苑多功能厅举行。北京第二外
国语学院院长、博士生导师周烈教授作了
题为《阿拉伯伊斯兰文化》的讲座。讲座由
党委副书记程胜松主持。

在讲座中，周烈教授结合自身研究及
在阿拉伯国家的学习和工作体验，为大家
打开了一扇认识阿拉伯 - 伊斯兰文化的
大门。跟随着周烈教授生动形象的讲述，
大家更进一步地认识了阿拉伯世界的地
理位置和经济资源、倭马亚王朝阿拔斯王

朝的成败、阿拉伯 -伊斯兰帝国的兴衰以
及阿拉伯 -伊斯兰文化的特点等。

讲座后，周烈教授对现场听众的提问
进行了细致生动的解答，同学们还用阿拉
伯语与周烈教授进行了交流。

（宣传部）

浙江人文大讲堂浙外分讲堂第五讲
周烈教授来校作讲座

学习贯彻党的十八大精神

对外合作协议签订

德国专家来校做培训

2008年：1项
2009年：1项

2010年：7项2011年：9项

2012年：5项

师生对外交流

2011年

2008年
2009年

2010年

2012年

教职工交流
人次

学生交流
人次

外宾来访
人次

教职工交流
21人次
学生交流
21人次
外宾来访
30人次

教职工交流
34人次
学生交流
38人次
外宾来访
75人次

教职工交流
17人次
学生交流
70人次
外宾来访
149人次

◎2008-2012年，共签订对外合作协议 23项。
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9 现有 20个专业，其中外语类专业 9个

现有外语语种 7种

校级双语教学示范课程 8个

7
8
14 校级国际化课程 14个

国际化专业
与课程

教职工交流
34人次
学生交流
37人次
外宾来访
70人次
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本报讯 4 月 10 日，我校举办首届
辅导员职业技能竞赛。来自 7个学院的
9 名辅导员参加了此次竞赛。党委副书
记程胜松，组织部、宣传部、学工部、小
和山校区管委会办公室、团委、校德育
研究所和各学院相关负责人出席本次
活动。程胜松鼓励辅导员们要从“心”出

发做好工作，在帮助青年学生成长的同
时成长自己。

比赛由自我介绍、谈话谈心和案例分
析三个环节组成。参赛选手首先通过
PPT、视频等方式有声有色地展示了自己
的辅导员生涯，并与大家分享了辅导员工
作的经验与心得体会。随后环节中，选手

们围绕事件发生的背景、问题的关键点、
解决思路、实施办法及经验启示对随机抽
取的案例进行了深入剖析，展现出辅导员
们发现、分析和解决学生工作具体问题的
能力。最终，经 5位评委的认真评定，评选
出一等奖 2名、二等奖 3 名和优胜奖 4
名。 （学生处 许珂）

学校辅导员比拼职业技能

本报讯 4 月 1 日，在庄
严而嘹亮的《国歌》声中，中
国共产主义青年团浙江外国
语学院一届三次代表大会、
浙江外国语学院一届三次学
生代表大会在学校小礼堂召
开。第一届团学委员会委员、
会议正式代表共 375 人参加
大会开幕式。

大会分别审议通过团委
《坚持科学发展凝聚青春智慧
为建设特色鲜明的浙江外国
语学院贡献共青团力量 (草
案)》和学生委员会《把握机遇
开拓进取引领时代奉献青春
为拓宽学生会工作思路和开
创学生会工作新局面而努力
奋斗(草案)》，以无记名投票方
式增补产生了 14名共青团浙
江外国语学院委员会委员、18
名浙江外国语学院学生委员
会委员。 （校团委 吴宗笋）
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毕业进行时，

英文学院举办
英语影视剧配音大赛

4月 11日，英语语言文化学院举
办“谁主音浮”英语影视剧配音大赛。
大赛分自备影片现场配音和即兴配
音两个环节进行。选手们地道的英语
口语和声情并茂的表演再现了《辛普
森一家》《加勒比海盗》等影片的经典
场景。 （英文学院 邱萍）

欧亚学院小语种志愿者
走进景区开展服务

“融汇中西 志愿无界”，在明媚
的春光里，欧亚语言文化学院青年志
愿者在西溪湿地“微笑亭”开展小语
种志愿活动，为中外游客提供温馨服
务。 （欧亚学院 赵惠）

国际工商管理学院举办
“营销之星”比赛

国际工商管理学院“营销之星”
总决赛于日前举行。6组选手随机抽
取题目，与“对手”进行了别开生面激
烈的实战式“较量”，评委老师还就各
个团队的表现作了精彩点评。最终，
“D壹名”组合，摘取了桂冠。

（国工管学院 方华明）

艺术学院举办
“我的中国梦”主题活动

艺术学院学生支部举办“我的
中国梦———奔放的梦想”主题论坛，
学生党员和入党积极分子认真学习
党的十八大精神，就“我的中国梦”
展开了热烈的讨论。围绕活动主题，
学院还将举办“梦想画卷”墙贴活动
和“梦想班班碰”团支部活动等，引
导和鼓励广大青年学生立足现实，
丰满内心，追逐梦想。

（艺术学院 姚威）

教育科学学院启动
师范生教学技能训练

近日，教育科学学院聘请优秀教
师担任指导，在 2011级小语和小数
班开展“师范生教学技能训练计划”。
活动将分阶段进行，通过全员培训、
竞赛选拔、重点强化的层层推进，选
择优秀选手参加浙江省第七届高校
师范生教学技能比赛。

（教育学院 卢爱地）

旁征博引 妙语连珠

4月 11日，学校第十七届辩论赛圆满落下幕帷。经过正反双方的激烈辩
论，最终国际工商管理学院辩论队夺冠。 （本报记者娄 岑）

1.历览前贤国与家，成由勤俭败由奢。

此语出自唐代诗人李商隐的《咏
史》，是诗人根据对历史的深刻洞察而得
出的结论。他以此警示国人远离奢侈，勤
劳朴素，这样才能使家运国运永久兴旺。
李商隐认为，凡是英明而有远见的君主，
都懂得以民为本的道理，往往都爱惜民
力，注重节俭，减少开支。这样，不仅可以
取得百姓的拥护，而且可以把更多的资
金用于发展经济、巩固国防，从而使国家
富强起来。反之如果统治者骄奢淫逸，必
然造成国力衰退，民怨沸腾，最终导致国
家灭亡。此句诗文与宋代诗人欧阳修在
总结唐庄宗得天下后又失天下的原因时
所写的“忧劳可以兴国，逸豫可以亡身”
有异曲同工之妙。唐庄宗恰是因为艰苦
奋斗、发愤图强而成功，又因居功自傲、
贪图享受而失败。可见，勤俭忧劳与奢侈

逸豫对个人命运和国家社稷的影响是多
么巨大。

2.去无用之费，圣王之道，天下之大利也。

此语出自《墨子·节用》。在先秦诸子
中，很多人都主张节约，但唯有墨子把节
约作为自己思想体系的一个组成部分，
不不遗余力地呼吁。墨子出身于较低的
社会阶层，与广大劳动者接触密切。他亲
自从事生产劳动，对劳动创造财富的艰
辛有切身的体验和深刻的认识。他看到
广大劳动者难以为生，上层社会却挥霍
着来之不易的财富，感到非常痛心。他的
“节约”思想，虽然本意是告诫统治者要
想做明君就必须节俭，不能随意挥霍财
富，但对所有官吏都有深刻的教育作用，
政府节俭，压缩开支，不仅可以减轻百姓
的负担，改善老百姓的生活，而且可以帮
助统治阶级与被统治阶级之间的矛盾，

这样也有利于国家的长治久安。

3.足国之道，节用裕民而善臧其余。

此语出自《荀子·富国》。使国家富足
的方法，是减少国家开支，让老百姓富裕
起来，并且善于把剩余的资财储存起来。
国家富强和人民富裕是密切相关的，减
少国家开支，全国库充盈，可以为国家经
济发展提供必要的资金支持。而国家经
济发展，人民生活富裕，又可以增强国家
实力，提高国家抗击空难、应付战争的能
力。因此，只有实现两者的良性互动，才
是根本的致富之道。古时有不少统治者
将国富与民富对立起来，为保国库充盈、
官吏富奢，不惜对百姓苛以重税，最终举
国上下生灵涂炭，民不聊生。
对此，我们应当时刻警惕，避
免重蹈覆辙。（摘自《时事报
告》2013年第 3期）

又将迎来毕业季，即将毕业的浙外学
子将面对一次来自自身与社会的双重挑
战。如何树立正确的就业观，如何准备简
历面试应聘都成了他们不得不面对的问
题。当“美观”遇上“实力”，当“理想”撞上
“现实”，他们又该如何选择？面对就业，
Are you ready？

美观 VS实力

一份精美优秀的简历是获得一份好工
作的“敲门砖”，为了提高大学生的就业竞争
力，增强大学生应聘信心，我校举行了“简历
制作比赛”。这次比赛可谓是群英荟萃，来自
6个学院的 59名同学参加了比赛。

谈起简历制作技巧，获得第一名的俞
悦滔滔不绝：“一份简历的好坏很大程度上
与就业机会相关，制作简历要有针对性，美
观固然重要，但简洁明了、重点突出却是一
份好简历的关键，因此如何取舍内容需要
慎重的斟酌。”在比赛中获得佳绩的陈雨昊
觉得，有些简历一心想着要独特，过分注重
设计美观，却忽略了真正重要的简历内容，
结果反而弄得华而不实，他建议道：“想要做
一份好的简历，你需要的是要花更多的时
间、精力去筛选大学以来对你求职有帮助的
经历和荣誉，这些才是考官真正重视和感兴
趣的地方，所以平时的积累很重要。”

理想 VS现实

步入社会，真正成为社会人前，充足的
准备必不可少。为此，欧亚学院专门请来了
来自往届日语毕业生现身说法，以各自的从
业、创业体会鼓励即将毕业走上岗位的学弟
学妹，还邀请了校学生处专职就业指导老师
作了专场讲座。“理想与现实的落差容易让
人浮躁”，听完交流会后，现在已经在实习岗
位的应红同学如是说：“尽管与理想中的工
作生活仍有一段距离，但只有确定目标，一
步一个脚印地走下去，终会成功的”。

学工部就业指导老师邹蕾告诉记者,
其实现在的“就业难”是一种相对的“难”，
社会上提供的岗位总量还是够的，就业难
只是少部分人的问题，这主要源于是他们
对自己的定位不明确,不知道自己适合哪
种职业，当有就业机会的时候也不去把
握，结果导致想要的工作得不到，有提供

岗位的职业又嫌不好。邹蕾老师建议“要
先规划，后就业”，她说：“就业要早做准
备，同学们应该要早点了解自己的职业兴
趣，然后对比自己喜欢的岗位看看自己欠
缺的是什么并尽早加以弥补。现在学校开
设的大学生职业规划课程就是为了让大
家确立自己的职业规划，早点树立自己的
职业理想”。

她还介绍说，为了进一步加强我校大
学生职业生涯规划与就业指导服务工作，
为广大学生提供个性的、面对面的咨询服
务，增强就业指导与服务工作的针对性和
有效性，从而促进学生成才与就业，校学
生处开设了大学生职业生涯规划与就业
咨询室，接受我校大学生在职业生涯规划
与就业方面的所有咨询。具体有职业生涯
规划与辅导、就业创业政策程序咨询、就
业择业过程中的心理咨询、个体自我探索
及面试技巧与礼仪咨询等。咨询专家由长

期从事学生就业工作、具有丰富经验的职
业指导师、心理咨询师组成。

未来 &展望

“一直希冀从事与专业相关的工作，对
现在的实习岗位也较满意。”应红这样评价
现状。她的求职之路比较顺利，现在的她在
一家与机械相关的日企里做日语翻译。已
经工作了一段时间的她，最大的愿望便是
在将来能够从事与自己专业对口的职业。
而另一位即将毕业的学生俞校鸿向记者笑
言，自己现在就是一个“待业”状态，前段时
间刚考完公务员的她现在还在家里等成
绩，但她并没有闲着：“我也出去找了工
作，可是现在正是大量考研没考上的人出
来找工作的时候，很多用人单位都提高了
要求。”尽管就业之路并非一帆风顺，但只
要坚持梦想，终有一天能到达成功的彼
岸。 （本报记者施怡）



AdvanceSpoken english

Git-up

“环保西湖行”作为今年志愿者活动月系列活
动的一部分，不仅吸引了我校青年志愿者协会的同
学踊跃参与，更因来自美国威斯康辛大学的留学生
志愿者的加入，而使本次环保之行增添了和谐、友
好的元素。

两国志愿者
3月 30日上午，天气微热，杨柳新绿，我校 9名

青志协的同学和 4名留学生志愿者于早上九点到
达西湖景区，计划从少年宫一路行至苏堤，准备为
西湖的环保工作献出自己的一份力。13名志愿者，
身穿红色浙外志愿者服，在碧波荡漾的西湖美景中
格外显眼。
“Oh，West Lake is so beautiful ! I love it!”来自加

州的 Jessica一到西湖就发出这样的感慨。我校志愿
者和留学生志愿者在感受春日西湖独特韵味的同
时，眼睛不停地观察着沿路的地面，把所见的垃圾
捡起，连小角落里的也不放过。4名热情的美国志愿
者甚至差点把游人拍照时放在栏杆上的矿泉水瓶
也误当做垃圾收集起来了。她们还要和青志协的同
学们比赛，看谁捡的垃圾更多。西湖边，一行红色志
愿者，上演着别样的志愿风景。看到连外国人都来
保护西湖的环境，游人们都主动地把手里的垃圾扔
到了邻近的垃圾箱里，更有一些游客也加入到志愿
者的行列中来。

环保有话说
“这是我第一次与外国留学生一起参与志愿者

的环保活动，有很特别的感觉。”青志协的志愿者金
子琪在此次志愿活动之后说到，“留学生们在志愿

活动中可认真了！她们一直热情高涨，一路的欢声
笑语，也深深得感染到了我们。”

四位来自美国的女生也非常喜欢这次“环保西
湖行”的志愿活动。她们说，在美国，她们就经常参
加各种志愿活动，喜欢做志愿者，喜欢帮助别人。在
中国，这还是她们第一次做志愿者，是一次非常特别
的经历。在她们看来，虽然大家语言不通，但不管是
中国人还是美国人，大家都是为了人们有一个更好
的生活环境，所以彼此相处十分融洽。Sarah看着游
人们在自己整理过的道路上行走时露出了微笑，她
高兴得对同伴说：“I like it , I do it !”

“虽然我们的力量很小，但我们的凝聚力很强
大；虽然我们来自不同国家，但我们心系一处。”这
是此次“环保西湖行”的所有志愿者们的心声。“浙
外志愿者”这几个字不仅仅印在我们的环保服上，更
深深影响着每一个浙外人的行为。

（本报记者虞美俞赟）

环 保 西 湖 行 寒假里一条关于倡导大家珍惜粮食，吃光盘里的
食物再离开的微博，将“光盘行动”推向了社会，并在
社会中吹起了一阵厉行节约、反对浪费的清风。如今，
这阵“光盘行动”的清风也由社会吹向了各大高校、吹
向了浙外、吹入了浙外学子的心中。英文学院在食堂
门口挂起了有着几百位同学签名的宣传横幅，还开展
了晒自己用餐后空盘子照片的活动。中文学院则派了
一批佩带着“光盘行动”绶带的志愿者到食堂门口进
行宣传。而同学们也纷纷加入我们的微话题，一起讨
论着自己眼中的浙外“光盘行动”。

我就是一张回不去的火车票：盘中之餐，那可是
粒粒皆辛苦哦，所以我每次都会把盘子里的饭菜吃的
一点不剩，浪费就是“犯罪”啊！如果食堂把饭菜烧得
再好吃一点的话，相信大家都会吃得很干净的吧。

带鱼弟弟：打饭阿姨很主动的给女生二两饭，男
生三两。有的女生吃得少也直接跟阿姨说一两。打
饭阿姨对光盘行动作出了很大的贡献哦！饭菜好吃
的话自然就吃光了啊，我觉得大学“光盘”比高中做
的好多了。

葵葵葵是春天的小丸子：绝对支持学校的“光盘
行动”! 最好学校能时不时的进行秘密踩点，对那些
“光盘”的同学进行相关的奖励，那就更有号召力啦！浙外的男
生女生们，咱们一起“光”起来！

步洒乱棋：要想光盘，点菜就要适量，除非你是吃货，无论
多少你都吃下去。节约从源头做起，嗯，可以开始减肥了！

零落的休止符：贴海报、挂横幅、号召大家签名这样的宣
传可以很好的引起同学们的重视，我觉得还可以采用其他
的方式，比如在食堂播放宣传片，号召同学们不要浪费粮
食，尽量吃光盘中的饭菜，让同学们在建立节约意识后真正
的行动起来。

甜甜圈海鲜饭：支持！支持！这个好，不仅可以请客的时候
少点菜，而且对于吃货来说绝对是福音，跟身上的肉肉说拜
拜，这样夏天的时候就能穿各种衣服了。 （本报记者施怡）
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不一样的口语角
如果你问课外在哪里可以锻炼自己

的口语，那么一定会有人告诉你：“去口语
角吧！”作为外语类院校，我校的口语角无
疑是校园中颇具特色的一角。它伴随着浙
外莘莘学子走过了数个酷暑寒冬，让各位
英语爱好者们找到了舞台，释放了自我。
而今天，浙外口语角却因一群特殊的客人
绽放了不一样的光辉。

老口语角焕发新活力

在红砖灰瓦的童话般楼房围绕下的
绿茵茵的草坪上席地而坐，沐浴着午后带
着泥土味道的阳光，同学们就各种千奇百
怪的问题畅所欲言，偶尔还会传出几声外
教爽朗的笑声，想必这就是大部分同学对
口语角的印象了吧。这学期的口语角因为
有了来自美国威斯康星大学交流生们的
加入变得更具特色。

一个春光明媚的午后，来自美国的留
学生们在口语角社长阮文瑞同学的带领下
来到小和山校区，与我校口语爱好者们进行
了一次别具特色的口语角活动。我校学子和
留学生们一边谈笑，一边漫步小径欣赏校园
景色。随后，同学们还带领留学生一起参观
了学生活动中心、教学楼和学生寝室。最后
大家都悠闲地坐在草坪上晒太阳聊天，享受
下午的美好时光。留学生们分享了自己在
大洋彼岸不一样的生活，还讲述了在中国
留学的感受，而同学们也为他们在中国的
生活提出了许多建议。

新面孔壮胆练口语

这次口语角活动中，除了一些“老相
识”，更有不少新面孔纷纷被吸引加入。
“很过瘾，感觉胆子都变大了！”当被问起收
获与感想，来自英语翻译专业的吴远同学
脱口而出。“壮着胆子跟老外说话，反而没
有紧张，后来聊天就更自然了，还交到了一
个外国朋友，留了签名。”

而来自英语师范专业的陈程瑶则表

示，跟外国同学讲话时还是会略感紧张，但
她很高兴自己鼓起勇气开了口。“口语角活
动中美国留学生的到来，为我们营造了一
个全英文的语言环境，提供了很好的锻炼
口语的机会，我想我应该好好利用。”

这些来自大洋彼岸的交流生们不仅与
我们有着不同的肤色、不同的语言，他们不
同的文化背景所带来的一些“奇特”的想法
常常令同学们感到眼前一亮。“比如有个漂
亮的金发美女居然用‘beautiful’直白地形
容中国男孩，让我颇有点不好意思……”吴
远腼腆地笑着说。但中西文化的差异并没
有给双方的交流带来丝毫不愉快，口语角
的同学们都表示，微妙的差异增添了些许

乐趣，并且互相交流、互相了解各自文化的
不同反而促使大家的谈话更加热火朝天。

在沟通中不断提升

在与留学生们交流的过程中，来自英
文学院第二党支部的周慧珺同学表现得尤
为兴奋。不仅仅是因为她全程参与了这一
活动，更是因为在这一过程中，她深刻地感
受到了与外国人交流对于提高自身外语素
养的重要意义。

在这次接待留学生的同学中，大部分人
来自于我校英文学院。“我觉得在这次活动
中，大家表现得都很棒！”周慧珺兴致勃勃地

说道，“作为英语专业的学生，多和留学生交
流，不仅可以提升自己的英语水平，也在一
定程度上提高了我们的专业素养。”“能够和
留学生面对面得进行交流，对于很多同学来
说都是一个难得的机会，真希望以后这样的
活动能多起来。”

口语角社长阮文瑞表示，口语角成立
的初衷就是为大家提供锻炼口语的机会。
想要练就好的英语口语就要多说，没有捷
径可言。“英语没什么可怕的啦，中文那么
难我们都讲得好，英语肯定会变成小
case！”
（本报记者凌静虹 耿婷婷 张开）

校园微话题
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寻，梦想

梦，满怀希望

想，向往自由

栽下一棵生命之树

用尽心绪浇灌

如同一只快乐鸟儿

遨游天际穹苍

追，梦想

梦，鼓足勇气

想，渴求真谛

描绘一幅彩色画卷

展示青春物语

心揣一团奇妙幻想

飞扬生命乐章

寻梦的眼睛

永不黯然

竭力寻觅

总有一天

大声宣布：

“我有一个梦想。”

追梦的脚步

决不停止

奋力奔跑

直到那天

心中默念：

“那已不仅是一个梦想。”

一行 8人从上海浦东机场飞往东京，转机到芝加哥，
再转机到阿肯色小石城，本该 20个小时，却因为一些小事
而多耽搁了一个晚上。本来就因为第一班飞机晚点一个小
时而导致两个小时的转机时间显得很紧，而芝加哥机场又
非常大，从一个航站楼到另一个航站楼还得乘 10分钟的
小火车，就这样我们错过了飞往小石城的航班。面对这样
紧急的情况，虽然大家都已经学了七、八年的英语，但毕竟
是到了一个完全陌生的国家，就出现了连一句话都说不好
的情况，根本无法将问题解决。还好有我们的队长 Lili，在
她的带领下，大家很快冷静了下来并进行分工合作———有
的尽快和 UCA的老师们联系，告诉她们我们的情况；有
的和机场工作人员协商航班转换……幸运的是，机场的那
些工作人员非常的友善，知道了我们是第一次来美国，立
即帮我们找了位正在值班的中国人———一个在芝加哥工
作了快 15年的台湾人NiuNiu。NiuNiu不断地宽慰我们，
还说刚来美国英语说不通顺很正常，等你们回去的时候就
完全没问题了。她想尽一切办法，确认所有航空公司当天
和隔天能飞往小石城的航班，让我们尽可能快的赶上学校
的注册日期。可是尽管有她的帮助，最后当晚也只有 2个
人可以飞过去，剩下的 6个只能乘坐第二天的飞机。Ni-
uNiu对我们很好，很热心地帮我们找了一家酒店入住。在
国外的第一晚大家的心情都很复杂，所以有人因为激动与
担心基本上就没睡着。在异国他乡要做好一切心理准备，
什么样的事情，什么样的人都有可能碰到，重要的是要保
持良好的心态，一切都有解决的办法。

在美国遇到最大的问题，恐怕就是吃的问题。美国的
食物没有想象中的那么好吃，刚到那里的时候，我们吃不
惯美国的东西，“落魄”到只能土司夹榨菜吃，还好后来
UCA有车子带我们去亚洲超市，我们买了锅、铲子、碗和
筷子，还有一些面、饺子，能够简单的做些中国菜。还记得
开学第一天，我们在去上课的路上碰到了 UCA的一个学
生记者，由于我们是第一拨国际学生，所以他很希望我们
对着镜头说几句话，结果 Mavis就直言不讳地告诉他说“I
don’t like the American Food in the Café”。

还记得我们七个在洛杉矶和一堆朋友们过的圣诞节，
其中两个是韩国人、一个中国人、三个美国人。我们一起制
作手工装饰饼干、一起吃饭、一起唱圣诞歌，聊着聊着就聊
到了“终身大事”，他们很好奇地问我们是否有男朋友？为
什么不考虑在 UCA找一个？我们就告诉他们说“Most of

the handsome boys in UCA have got girlfriends; to be honest,
our parents hope we could get one in China ”。那位韩国朋
友对我们还没找男朋友表示奇怪，结果 Mavis就开玩笑说
“Our school has a lot of girls but less boys, while the school
opposite our school is a technology school, which has lots of
boys. Generally speaking, the boys in technology school are
not handsome.”“What, you know all of the men in this house
graduated‘technology school’.”惹得大家哈哈大笑。

在 UCA的课堂上，老师们都尽可能和学生们打成
一片，可能正因如此，在课堂上大家都愿意发表自己的
意见。我的 Business Communication课的教授，是个年纪
稍大却很慈祥的老太太，一次课上点完名没多久，就有
两个在看 Youtube的学生大笑了起来。教授并没有生气
而是很好奇他们为什么笑，还让他们和大家分享。结果
总共才 50分钟的课就有 10分钟是花在看这个 Youtube
的视频上，不仅如此她还很高兴地和我们讨论其中好笑
的地方。也正是这种轻松活跃的课堂，使我接下来的课
上得十分愉快和轻松。

在美国短短的一学期，让我们经历了和国内完全不
同的学习和生活，年轻时候的我们应该多出去看看这个
世界，磨练磨练自己。很多人都会问我：国外生活很好，
都舍不得回来了吧？而我都会回答:是的，但是中国才是
我的家！

关于她是从哪里来的。
我问她，你是从哪里来的？“我

的脸脸是妈妈给的，我的手手是妈
妈给的，我的腿腿也是妈妈给的，
哦对了，还有头发……”那你到底
是从哪里来的呢？“我是妈妈还给
我的。”

还，这个字让我震撼。她难道
是上苍赐予我们的高深莫测的哲
人，借我的躯壳孕育出来而还之于
她本身？对啊，我们每个人是一个
多么独立的个体，我们时常教育甚
至教训她，要听话，要乖。如果她很
多时候不能顺从我们的意愿，或者
按照我们的思维方式去做，我们便
是斥责，甚至打骂。有一天她在小
溪边，不厌其烦地用一根小树枝
“钓鱼”，挑起水里的树叶和树枝，

乐此不疲。而我则着急想要离开，
觉得她在做一项很无聊又单调的
事情。于是拉着她离开，在小朋友
的哭声中结束了她那么快乐而又
有意义的一次成长游戏。她还没满
周岁的时候，半夜里总是长时间的
哭闹，我总是觉得这个点儿，她怎
么不困呢？明明吃饱了，她为什么
还衔着奶嘴不放呢？明明竖着抱对
脊柱发育不好，她还为什么那么喜
欢竖着抱呢？我常常用成人的思维
来产生种种质疑，进而对她生气。

我们常常以给予者的姿态对
待我们的孩子们，没有想过，其实
也许她们给予我们的更多。成年后
的我们，更多的想着升值、升职。无
论在山花烂漫的春天，还是漫天飞
雪的冬日，谁教会我们就拿着一弯
小树枝，心无旁骛地逗弄着小蝌
蚪，挑着水里的小叶子。挑起一片
叶子的时候大声说着：天啊，我钓
起了这么大一条鱼，拿回家吧，让
奶奶烧了给我吃。谁教会我们，堆
起了雪人后，还会问它没穿衣服，
会不会太冷？谁教会我们想什么说

什么，想干嘛就去了，不高兴了就
哭出来，开心了就哈哈大笑。

最近我时常想做个浪迹天涯
的背包客，想自己所想，充分地做
自己。孩子们不是背包客，但他们
的生活原来就是我们的理想啊。对
啊，他们是多么独立的个体，能够

随心所欲的做他们自己。
作为独立的个体，提醒我们

时刻审视自己的本原，原来是如
此的。作为独立的个体，我真的只
是用躯壳孕育并还她之于她本
身，然后和她一起，她在长大，我
在老去……
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